

EL POPULAR

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE.

Miércoles 21 de Enero.

OBSERVACIONES.

El Pórtico no se publica los días festivos. La Redacción y Administración calle del Prado, núm. 15, piso bajo, derecha. No se responde de las cartas que contengan sellos y no vengán certificadas. Las cantidades que se nos remitan en sellos abonarán el 5 por 100 de cambio. La mano de periódicos de 25 ejemplares a 2 rs. y 50 céntimos. No se sirve suscripción que no acompañe su importe. Terminada esta suscripción renovada, dejaremos de remitir el periódico, pero avisaremos con anticipación. No se admiten sellos de guerra.

N.º 3189.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid: Un mes, 4 rs.; Trimestre, 12. En Provincias: Trimestre, 16 rs.; por correspondencia, 18. En el Extranjero, 50. En Portugal, 36. En Ultramar, 60.
Los comunicados y demás inserciones en el texto del periódico 5 y 10 rs. línea. Anuncios a UN REAL línea a los suscriptores, y doble precio a los que no lo sean.
Los anuncios cerrados a precios convencionales.
Toda la correspondencia se dirigirá a D. Miguel P. García.

PARA SUSCRICIONES Y ANUNCIOS, NUESTRO AGENTE

EN LONDRES

MR. AUGUST SIEGEL
110, LEADENHALL ST. E. C.

Año XII.

BANCO DE ESPAÑA.

Realizados de las oficinas de la dirección de la Deuda los intereses del semestre vencido en 1.º del actual, correspondiente a los valores que se detallarán, depositados en este establecimiento, se avisa a los interesados que pueden presentarse a percibirlos desde el día 22 del actual, previa exhibición de los resguardos respectivos.
Acciones de obras públicas.
Idem de carreteras de Julio.
Deuda del material del Tesoro.
Obligaciones del Estado por subvención del ferrocarril de Alarcá Santander.
Inscripciones de renta perpetua al 3 por 100 interior.
Madrid 20 de Enero de 1880.—El secretario, Manuel Ciudad.

LA SALINA DE TORREVIEJA.

Nuestro colega la *Cronica de la Industria* ha oído que en breve plazo se anunciará la subasta pública de dicha salina de la provincia de Alicante, y promete con este motivo hacer su historia y poner de manifiesto su gran importancia.
Sabido es que esta salina viene siendo explotada hace mas de un siglo por el Estado, sin mas excepción que desde 1842 a 1847, que estuvo arrendada a D. José de Salamanca; pero son tan insistentes las quejas de la mala elaboración y de falta de clasificación, por cuya causa los numerosos buques extranjeros que antes acudían a cargar este cloruro de sodio que renue mejores cualidades que ningún otro, se dirigen ya a otros puntos, donde la industria privada ha refinado el producto más a gusto del consumidor, que hay que meditar seriamente este asunto.
De aquí el que se haya resuscitado la tan debatida cuestión de si es preferible la explotación por el Estado o por los particulares, y todo indica que, en vista de la gran paralización de trabajos que es parte a la emigración constante de la antes populosa villa de Torrevieja, los allí residentes desearían la sustitución de la Administración pública por la privada, y al efecto han dirigido en repetidas ocasiones vivas instancias, ora a los centros oficiales, ora la prensa.
Este reemplazo está en principio acordado en el art. 56 de la ley de presupuestos de 1877-78, en cuya virtud quedó autorizado el Gobierno para arrendar en participación, y mediante pública subasta, las salinas de Torrevieja, asegurando el mayor producto que hayan ofrecido en años anteriores.
¿Por qué el señor ministro de Hacienda no ha hecho uso de esta autorización? No lo sabemos; tal vez obedezca a la reprobación del sistema de arriendo de las rentas, formulada en la prensa y en las Cortes; tal vez a que no espere de la industria privada los beneficios a favor del Tesoro que en teoría se

brindan; tal vez por otras causas que no se nos alcanzan.

Es sin duda por todo extremo deplorable esta impotencia desesperante de nuestra Administración que, con disponer de tan numeroso personal, no obstante tiene servicios como el de Torrevieja cada vez mas abandonados, siendo hoy la elaboración peor que años atrás.

De todos modos, y en el caso de que se saque aquella salina a pública subasta, procurese no suceda lo que con las minas de Almadén, y sobre todo las de Riotinto, entregándose en primer término a nacionales, nunca a extranjeros, y en segundo lugar a buen precio, no al desastroso a que es costumbre entregar las rentas y fincas del Estado.

Para que se comprenda la importancia de la salina que nos ocupa, vamos a transcribir el siguiente párrafo del artículo de la *Cronica de la Industria*:

«España posee en la provincia de Alicante, a orillas del Mediterraneo, una salina de la cual ha extraído durante muchos años de 60 a 70 millones de kilogramos de sal, de calidad excelente, que ha llegado a producir 137 millones de kilogramos en un año; que puede producir el doble o el triple de esta cantidad, sin ningún esfuerzo, tal que ha tenido por coste de elaboración, término medio, de 30 a 40 céntimos de peseta por quintal métrico de 100 kilogramos, habiendo descendido algun año hasta 26 1/2 céntimos, y que se vende muy fácilmente desde una peseta y media a dos pesetas los 100 kilogramos.»

Es decir que la riquísima posesión de Torrevieja puede producir muy holgadamente, con un gasto anual de 800.000 pesetas, 200 millones de kilogramos de sal, que vendidos a 150 pesetas los 100 kilogramos, producen un beneficio líquido de 2.200.000 pesetas; esto es, una ganancia superior a la que puede dar cualquier empresa industrial, por lucrativa que sea. Y fíjense nuestros lectores en que no forzamos las cifras, como desde luego pueden ver por lo que hemos dicho y por lo que exponeremos mas adelante.

Estos datos hay que tenerlos muy en cuenta y darles toda la publicidad posible, para excitar la emulación de los capitalistas que pudieran interesarse en el arriendo, si el Estado hace uso, como se dice, de la autorización mencionada.

LA SUBASTA DEL NOROESTE.

Verdaderamente escandalizados leemos las siguientes líneas en nuestro estimado colega *La Epoca*:

«Creemos que las provincias del Noroeste están de enhorabuena, porque en el curso de mañana habrá una proposición al menos que ofrecerá todas las garantías imaginables de que las obras se terminen en el mas breve plazo, si es ella la preferida como mas ventajosa por la comisión de diputados y senadores nombrada al efecto.»

Las proposiciones de Mr. Donou y del ferrocarril del Norte se han refundido en una sola, y el depósito de cuatro millones de pesetas para optar al concurso está hecho por Mr. Donou, a nombre y

con poderes legalizados de las sociedades siguientes:

Caminos de hierro del Norte de España
Sociedad de depósitos y cuentas corrientes de París.

Sociedad de crédito industrial y comercial.
Banco de descuento de París. Y hab.

Sociedad de la Unión general. Y hab.

Sociedad financiera de París. Y hab.

Estas sociedades representan un capital de mil millones de francos próximamente, y ofrecen un conjunto de garantías que nadie ciertamente puede ofrecer, aunque todos los postores, si hay varios, estén dispuestos a cumplir lealmente sus obligaciones.

Una sociedad tan vigorosamente constituida debe inspirar la mayor confianza, y por eso, al empezar estas líneas, damos la enhorabuena a las provincias del Noroeste, que tienen tanto derecho a ver realizadas sus legítimas aspiraciones.

Nosotros creemos todo lo contrario de nuestro colega, a saber: que están de enhorabuena, y están no poco desazonados los representantes de las provincias interesadas ante la perspectiva, que ofrece el porvenir.

A nosotros lo que nos llama de una manera extraordinaria la atención son dos cosas: 1.ª, toda esta retahíla de sociedades para un solo ferrocarril, lo cual prueba que se trata de un negocio muy risca; 2.ª, que se hayan puesto de acuerdo cuando había, o al menos aparentaban, gran rivalidad.

En Alemania hay ahora no poca algarada contra los judíos porque se han apoderado de todas las grandes empresas industriales y de las grandes propiedades, habiendo acumulado en sus manos una riqueza tan fabulosa, que son un peligro para las demás clases y no dejan meditar ninguna industria ajena.

Toda la prensa alemana se ha ocupado de este asunto como de un grave problema.

¿Pues qué sería de España, donde Mr. Perajre posee ya tantas líneas férreas, y aspira ahora a la del Noroeste, como Mr. Rothschild está comprando las líneas de Andalucía? ¿A merced de quien va a estar el comercio interior de España, en plazo no lejano?

No observamos menos que todos los países donde mas ha acudido el capital extranjero, están por completo arruinados.

Ahi están Egipto en primer término, Turquía en segundo, España en tercero, Perú y otras Repúblicas americanas en cuarto, y en quinto Italia. De modo que puede decirse que la intervención del capital extranjero es el barómetro que marca el alza o baja de un país.

Así es que, con todas sus defecos, preferimos mil veces al señor marqués de Campo.

El solo hecho de que se cotice nuestra riqueza en París y no en Madrid, es vergonzoso.

¡Ah! ¡Qué mal ejemplo el de esta voracidad de tanta empresa!

REVISTA POLITICA

DE LA

SEGUNDA SEMANA DE ENERO DE 1880.

I. Europa.—I. Alemania.—Una compañía de espera se observa en las regiones políticas, debido a la permanencia tan prolongada en Varzin del príncipe de Bismark. Este alejamiento, que se quiere explicar con las neuralgias persistentes que aquejan al gran canciller, reconoce por causa sus vivos deseos de sustraerse a las influencias de la corte de Berlín, mientras continúan las delicadas negociaciones entabladas con la Santa Sede.

Se han votado 30 millones de reales para socorrer a los 100.000 infelices que mueren de hambre en la alta Silesia. Setenta pesetas por persona para desventurados que, durante cuatro meses mas, tendrán que adquirir del exterior cuantos alimentos necesiten, no es sobrado.

Al mismo tiempo que la prensa rusa censura como opresora y esclavizadora la política inglesa en Asia y Africa, la prensa alemana está unánime en calificarla de maravillosamente hábil y altamente civilizadora. ¡Qué entenden por civilizar los alemanes!

II. Austria.—El estado de salud de la reina de España causa gran inquietud en la corte de Viena.

El discurso parlamentario del nuevo canciller, el baron de Haymerle, sucesor del conde Andrássy, ha producido marcada satisfacción. Contiene, en efecto, la promesa de que en breve quedarán reanudadas las negociaciones con Alemania, encaminadas a la conclusión de un tratado de comercio austro-alemán, basado sobre el proteccionismo mas absoluto.

Un diputado húngaro, enojado de las críticas dirigidas contra sus ideas políticas por un periodista de Pesth, le ha injuriado gravemente en desafío. Este atentado contra el derecho de libre discusión ha dado lugar a demostraciones populares hostiles al diputado, que la policía ha transformado en motines al querer reprimirlas con la fuerza y causar la muerte de varios demostrantes.

III. Francia.—Omnibus y disolución ha sido el suceso que los diarios afectos a Mr. Gambetta han recibido a las diversas fracciones parlamentarias, cuya omisión ha dado por resultado que de 830 diputados de la izquierda, solo 259 han votado a Mr. Gambetta como presidente de la Cámara, que cuenta con 537 diputados.

Esta importante votación, en que menos de la mitad de los diputados han votado solamente en favor de Mr. Gambetta, y en la que no han tomado parte la tercera parte de los diputados republicanos, pone claramente de manifiesto la verdadera situación política francesa. Mr. Gambetta no quiere ser ministro sino después de las próximas elecciones generales, sino con la futura Cámara, que le nombra presidente de la República, con la actual de ninguna manera. El Gabinete Freycinet es su obra, su sombra, su instrumento, sin duda; pero a los republicanos franceses les desagrada el sistema de testarferos, por el que monseñor Gambetta se atribuye los triunfos y reniega las derrotas. De aquí la actitud general de expectativa del partido republicano francés.

El Gabinete Freycinet, como si quisiera dar prendas de la buena fe de su republicanismo, ha separado, en las dos últimas semanas: 1.ª, a todos los directores de las armas del ministerio de la Guerra; 2.ª, a 18 prefectos y 66 subprefectos; 3.ª, a 80 jueces y magistrados. Los buenos deseos no le faltan; lo que quizá le falte es la unión de los que debieran ayudarle a realizarlos.

IV. Holanda.—Los reyes de Holanda han tomado la iniciativa de una gran

lotería, cuyo producto será destinado al socorro de los inundados del Brabant Septentrional.

V. Inglaterra.—La reina Victoria abrirá en persona el Parlamento el día 5 del próximo Febrero.

Se considera como muy probable la próxima caída del actual Gabinete conservador, ante los ataques violentos que le serán dirigidos en el Parlamento. Le sustituirá un Gabinete liberal, presidido por Mr. Gladstone.

La miseria pública toma en Irlanda proporciones aterradoras. Suscripciones públicas se organizan en todas partes para venir en auxilio de los irlandeses. El Gobierno ha autorizado a 64 poblaciones a contratar empréstitos.

Acaba de publicarse la estadística oficial de la prensa británica. Periódicos diarios se publican en Londres 18; en Inglaterra 91, en Escocia 21, en Irlanda 16, en el país de Gales tres, y uno en Jersey. De estos, 153 diarios cotidianos, 78 son de la mañana y 75 de la tarde; 65 son liberales, 42 conservadores y 46 independientes. En cuanto a precio, 69 se venden a 3 1/2 céntimos el número, 70 a 7 id., y 14 a precios que varían entre 10 1/2 y 21 id. Entre estos últimos figura el *Times*.

VI. Italia.—Al salir de las solemnes bonras de cabo de año, celebradas en la iglesia del Santísimo Sudario por el descaño del alma de Victor Manuel, su hijo el rey Humberto, que las presidia, aseguró al embajador austriaco que las predichas simpatías en favor de las teorías de la *Italia irredenta*, que se atribuyen a individuos del Gabinete, no eran sino imaginaciones de soñadores sin importancia.

El Tribunal Supremo, reformando la sentencia del de primera instancia, ha pronunciado divorcio en favor de Garibaldi, relativamente al matrimonio contratado por este en 1860.

El Santo Padre parece dispuesto a solicitar directamente del Gobierno inglés la concesión a la Irlanda de un Parlamento independiente como el establecido en el Canadá.

VII. Oriente.—Los montenegrinos y los albaneses continúan batidos. Los segundos no quieren hacer entrega a los primeros del territorio de Gusinje, que el tratado de Berlín regaló al Montenegro. Está próxima la emisión de un empréstito búlgaro de 90 millones de reales emitido a 90, con 9 1/2 por 100 de interés. Tiene por objeto el realizar fondos para pagar las indemnizaciones pecuniarias concedidas a los musulmanes expulsados de la Bulgaria por la invasión rusa.

VIII. Rusia.—Los oficiales se ocupan explicar la inusitada concentración de tropas sobre las fronteras austriaca y rusa, diciendo que no es sino el resultado de la realización administrativa de los cambios de guarnición que dejó retrasada la guerra contra Turquía. En cuanto a las compras de armas, dicen reconocen por motivo el que, exceptuando la Guardia real y algunos regimientos de cosacos, la mayoría del ejército solo posee armas casi inservibles.

Se hacen preparativos de importancia para la expedición que en la primavera será dirigida por Rusia contra el reino de Herat, en la India. Si su resultado es favorable a los soldados del czar, los rusos, vencedores de los heratianos, y los ingleses, vencedores de los afganos, se encontrarán frente a frente no lejos de la frontera china.

IX. Asia.—Afghanistan.—De un mes acá pasan de 120 los afganos ajusticiados por los ingleses como cómplices del asesinato del ministro residente británico.

El general inglés espera haber recibido municiones y refuerzos para continuar su avance.

X. Africa.—I. Egipto.—El interés de

Los tres espectros.

lados; por el lado opuesto al pueblo era por donde solamente la pendiente parecía de fácil acceso. Por eso todos los recursos del arte militar de aquella época habían sido empleados para fortificar aquel sitio.
—Una doble muralla, un doble foso, una barbacana o cuerpo de guardia exterior, empalizadas, pozos de lobo, nada se había omitido para tener en jaque a los sitiadores.
—Los fosos carecían de agua; pero estaban horadados en una roca demasiado dura para que pudiesen minarse las murallas.
—Además, la guarnición, que se reconocía inexpugnable por los demás sitios, se encontraba toda entera en este, y como era numerosa, no había tenido mucho trabajo hasta aquel día en rechazar las tropas reales.
El capellan no concedió mucha atención a estos detalles; pero el

Los tres espectros.

baron de Chatillon pareció contemplar con satisfacción aquel espectáculo de su poder. Después de haber examinado con escrutadora mirada todas las partes del castillo, murmuró con un suspiro:
—¡Ah! ¡Si tuviese viveres para tres meses!
—Después se adelantó hacia una almena, donde el padre Benedicto había establecido su observatorio.
—Un telescopio con su trípode y dos o tres instrumentos bastante vastos, destinados a tomar la altura de los astros, componían todo el ajuar del astrólogo.
—Este había puesto ya manos a la obra y dirigía su anteojo hacia la porción de la bóveda celeste que quería explorar.
—Y bien, padre Benedicto, preguntó el baron con impaciencia; ¿qué decis del aspecto del cielo esta noche?
—En verdad, monseñor, yo me confundí, respondió el baron de

Los tres espectros.

crístales parecían moverse bajo sus aureolas de oro dentro de sus vestidos de púrpura y azul.
—¡Esto es maravilloso! dijo el baron. ¿Será que Dios quiera realmente castigar mis blasfemias de esta noche?
—Más bien será yo, dijo el padre Benedicto con voz temblorosa, que habré excitado la cólera de las potencias celestiales entregándome a las prácticas de la astrología judiciaria. Estas prácticas, si es necesario confesarlo, han sido reprobadas por muchos Concilios, por más que nuestro Santo Padre el Papa no las ha prohibido. Yo he pecado por soberbia y presunción, queriendo penetrar los secretos de la Providencia... ¡Dios mio, perdónadme! *Confiteor... mea culpa...* Yo me someteré a todas las penitencias que mi superior eclesiástico me quiera imponer.
—El antiguo fraile se golpeaba el pecho, viendo abundantes lá-

Los tres espectros.

la plataforma de la torre maestra del castillo, llamada Torre del Hornaje.
Desde allí se dominaba no solo las vastas construcciones de la fortaleza; sino tambien todo el país del contorno. La noche era templada y clara; la luna, en toda su plenitud, esparcía sobre los objetos una dulce luz que permitía distinguir sus formas y colores. Por eso el baron y su astrólogo, antes de examinar el cielo, pasaron sus miradas por la tierra.
—Como hemos dicho anteriormente, el castillo estaba construido en lo alto de una escarpada colina; a derecha e izquierda había otras colinas más bajas, cubiertas de arbolado, de viñas y de huertas.
—Sin embargo, por el frente de Chatillon la vista se perdía sobre una llanura verde y fértil que atravesaba; como una cinta de plata, un precioso río de caprichosos rodeos.

a Denda unificada ha sido rebajado al 4 p2 por 100.

Varias contribuciones, onerosas y únicamente productivas en teoría, han sido abolidas por el khedive á instancias de los delegados europeos.

II. *Africa Meridional*.—Pretorio, ex-presidente de la República del Transvaal, y Krüger, presidente del comité de los boers, han sido encarcelados, acusados de desafección hacia la Gran Bretaña, que ha transformado en colonia inglesa á una República independiente.

La emperatriz Eugenia se propone pasar el día 1.º de Junio próximo, aniversario de la muerte del príncipe imperial, en el sitio mismo en que ocurrió esta catástrofe. Saldrá de Inglaterra el 26 del próximo Marzo.

III. *Africa Occidental*.—Mediante 6.000 pesetas han comprado los ingleses á los caciques agbosomes una feja de costa de 3 kilómetros de anchura. En el acto de compra está estipulado que los ingleses podrán introducir libremente cada año 20.000 litros de rom y 80.000 de Ginebra.

IV. *América*.—I. *Estados Unidos*.—La agitación popular continúa creciendo en el Estado del Maine. A pesar de las protestas de fraudes ocurridos en su elección, el gobernador demócrata ha tomado posesión.

Los republicanos se han constituido en Asamblea legislativa y han elevado al Tribunal Supremo una consulta sobre cuál sea el gobernador legítimo. El jefe de la milicia, á su vez, ha prescrito á los milicianos no obedecer otras órdenes que las suyas, ínterin no formule su resolución el Tribunal Supremo.

El comercio de Nueva York durante el año 1879 arroja las cifras siguientes: Importaciones: 70.000 millones de reales; exportaciones, 72.000 millones. Está en aumento sobre 1878 en 1.120 millones de reales en las primeras y 136 millones en las segundas.

Según datos oficiales, en 1.º del corriente se publicaban en los Estados Unidos 7.500 periódicos, mas que el total de cuantos aparecen en el resto del globo. En 1721 solo dos periódicos veían la luz en América.

II. *Chile*.—El *Huáscar*, cuyas averías han sido reparadas, va á salir á dar caza, bajo pabellón chileno, á la marina mercante peruana, cuyo baluarte fue durante Noviembre último. Al Perú no le queda ningún acorazado de importancia.

Los ejércitos peruano y boliviano se entretienen en hacer marchas y ocupar posiciones estratégicas, mientras los chilenos se apoderan de cuantas mas poblaciones pueden. Al firmarse la paz, Chile podrá alegar la posesión de hecho de una gran extensión de territorio conquistado.

A consecuencia de la inundación y pedrisco que cayeron en Mazarón en la noche del 27 al 28 de Junio de 1877, el Ayuntamiento de dicha villa promovió el oportuno expediente en solicitud del perdón de la contribución territorial correspondiente á las riquezas rústica, cultivo y ganadería, con arreglo á la real instrucción de 20 de Diciembre de 1847. Significó la tramitación del mencionado expediente, y como era lógico, recayó la real orden, fecha 24 de Setiembre de 1879, por la que, aprobando el expediente incoado por el Municipio, se perdonó á estos contribuyentes y al tenor del repartimiento del año 1877 á 78, la cantidad de 28.178 pesetas, cuya pérdida resultaba justificada en aquel.

Pero al aplicarse el perdón, la Administración económica excluyó á la *Colonia*, y como precisamente en aquella parte de la provincia de Murcia y en dicha villa hay muchos labradores en este estado, han tenido que acudir á la dirección de Contribuciones, de la cual esperamos que resolverá en justicia, tanto mas que, de no hacerse el perdón extensivo á la clase de labradores por *Colonia*, no alcanza á la suma de las 22.178 pesetas designadas.

Nos escriben de Lebrija y de Jerez que no reciben nuestro periódico.

Diariamente, y con faja impresa, se dirigen los números de *El Po-*

PULAR á aquellos antiguos suscritores, como tenemos acreditado, y estas faltas, que afectan á los intereses, tanto de aquellos como los de esta dirección, no pueden menos de atribuirse á los empleados de Correos que, abusando de la confianza que en los mismos se deposita, se hacen dignos á que los tribunales de justicia hagan pesar los fallos de la ley para precaver las nuevas denuncias que cada día nos vemos precisados á hacer públicas, sin conseguir otra cosa que ridiculizar el fundamento de nuestras instituciones administrativas.

Según leemos en *El Figaro* y *La Independencia Belga*, las acciones de la compañía de Ciudad-Real á Badajoz se cotizan en París á 425 francos y á 422 en Bruselas.

De un colega de oposición copiamos los dos siguientes párrafos:

«Según vemos en algunos periódicos, la distancia que mediaba entre las minorías y el Gobierno, ha aumentado considerablemente, hasta el punto de haber cesado los recelos y diferencias que existían en el seno del partido constitucional por la diversa manera de ver la cuestión del retraimiento. Parece, pues, que el espíritu de resistencia que anima al Sr. Sagasta y á sus amigos políticos ha de contribuir poderosamente á imposibilitar la vuelta de las minorías al Congreso.»

Per consiguiente, como dijo el otro, ya escampa, y llovan guijarros.

Anoche, á última hora, se dijo en algunos círculos políticos, contra lo que venían asegurando algunos periódicos, que el Gobierno, y especialmente el señor Cánovas del Castillo, lejos de alanzarse á dar mas explicaciones de las que dió en el Senado sobre el conflicto de las minorías, se halla dispuesto á continuar las tareas parlamentarias, y á que se conduzcan á la votación los diferentes proyectos de ley que hay presentados, aun en el caso de que las minorías acuerden el continuar en el retraimiento.

Como se ve, pues, si el rumor resulta cierto, nada puede haber mas importante en los momentos actuales, que son de verdadera ansiedad y sensación.

También nosotros vemos cada día mas difícil el arreglo.

¿Podría saberse ya cuántas familias han sido socorridas con motivo de la inundación de las provincias de Levante, y qué cantidades han recibido cada una de aquellas? Quién pueda responder, que responda.

En el extracto de la sesión del Congreso de ayer, que publica la *Gaceta*, leemos lo siguiente:

«*Calculación de minerales*.—Lido el dictamen declarado de utilidad pública el actual sistema de calculación de los minerales de cobre en la provincia de Huévala, dijo

El Sr. Alba Salcedo: Es tal la importancia de la materia que contiene el dictamen, que en vista de ella, me permito rogar á la Mesa, á la comisión y al señor ministro de Fomento, se dignen aplazar su discusión dos ó tres días, puesto que aun no existen en mi poder los antecedentes que necesito para tomar parte en este debate; y sería muy conveniente que el señor ministro de la Gobernación trajese á la Cámara los últimos despachos recibidos del gobernador de Huévala respecto de este asunto, así como las comunicaciones que á él se refieren.

El señor ministro de Fomento (Lasala): La cuestión que suscita el Sr. Alba Salcedo me parece que es exclusivamente de la competencia del Congreso y de la Mesa, á la cual toca determinar todo lo referente al orden del día. En lo que al Gobierno se refiere, debo decir que presentado este proyecto de ley hace bastante tiempo, estudiado detenidamente por mi digno antecesor, maduramente examinado por la comisión, presentado dictamen hace ya días, el Gobierno está dispuesto á entrar en la discusión de este asunto: Esto no obstante, para que S. S. vea que deseamos tener todos los datos de ilustración posible, por mi parte no me opongo á la suspensión que S. S. solicita. Creo que los documen-

tos que el Sr. Alba Salcedo reclama podrán venir para la sesión de mañana; pero si S. S. prefiriere que la discusión tenga lugar pasado mañana, por mi parte no me opongo á ello, y dejo á la Mesa y al Congreso que en uso de su derecho acuerden lo que tengan por conveniente.»

En las palabras del Sr. Lasala traslucimos un resultado desfavorable para los intereses de los contribuyentes de la provincia de Huévala, si ya no lo envolviera el hecho de la presentación tan de súbito de este proyecto, englobándolo entre otros muchos que estos días pasan sin discusión, como si dijéramos, entre sombras, porque á la oscuridad equivale el que no sean objeto de discusión, pasando inadvertidos.

Nuestro querido amigo el señor Alba Salcedo demostrará convincentemente que sería una iniquidad declarar de utilidad pública una obra de un particular, con facultad de expropiar á toda una comarca.

Este asunto es de mucha gravedad, y se sienta un precedente que será de funestísimas consecuencias. Por esto debemos llamar la atención de los diputados independentes sobre este proyecto de ley, y nos prometemos su eficaz concurso.

Nuestros lectores conocen, por nuestros escritos y por las referencias que hemos hecho de los datos á luz en otras publicaciones, las importantísimas ventajas que ha de reportar al país la construcción del ferro-carril de Puertollano á Córdoba, cuya concesión ha solicitado de las Cortes la compañía de Ciudad-Real á Badajoz; ventajas cuya notoriedad es indiscutible, desde el momento en que la nueva línea disminuye en cien kilómetros el trayecto por ferro-carril entre Madrid y Córdoba, y produce las economías de tiempo y de dinero que son consiguientes á dicha reducción.

Toda la prensa, á excepción de *Los Debates* y *El Genio Público*, han defendido la conveniencia del proyecto, aprobado ya por la Cámara popular, siendo muy de notar que, mientras todos nuestros colegas han aducido razones de conveniencia pública y presentado cifras para demostrar aquellas ventajas, los dos periódicos aludidos no se han creído en el deber de refutar ni uno solo de los argumentos en que hemos fundado nuestro juicio, limitándose el primero á consignar que el nuevo ferro-carril vulnera los intereses de otras empresas, y llevando el segundo la cuestión al terreno de la confianza y garantías que pueda merecer la compañía concesionaria, sin reparar que esta ha demostrado su formalidad con la construcción de la línea directa de Madrid á Ciudad Real en la cuarta parte del tiempo señalado por la ley de su concesión, y sin tener en cuenta que, tratándose de un ferro-carril que, á semejanza de aquel, ha de construirse sin subvención alguna del Estado, nunca podrían sufrir el primer detrimento los intereses públicos.

Agotados tales recursos, *Los Debates* la emprende anoche con el proyecto en cuestión, afirmando que el Congreso lo ha aprobado en tumulto y sin el concurso de las oposiciones.

Esto último no debiera *Los Debates* contarlo á sus lectores, sino á sus prohombres y á su jefe, que por propia voluntad se mantiene retraído de las luchas parlamentarias; y en cuanto á lo de haberse aprobado la ley en tumulto, frase que repite el colega sin duda para

producir gran efecto, no sabemos mas sino que la ley ha pasado por un severo y meditado estudio por parte de la comisión, que han sido consultadas las compañías interesadas, que el señor ministro de Fomento ha exigido garantías excesivas á la empresa concesionaria, y que la ley, en fin, ha sido aprobada en igual forma y con los mismos requisitos que todos los proyectos sometidos á la deliberación y resolución de las Cortes.

¿Qué mas puede pedirse? ¿Que se establezca un procedimiento especial para impedir la aprobación de los proyectos que no sean del agrado de los amigos de *Los Debates*?

Porque no se nos alcanza otra cosa mas á propósito para complacer al colega.

Noticias generales.

Noticias de Valparaíso anuncian que ha tenido efecto un canje de prisioneros entre los chilenos y las tropas aliadas.

Los aliados han evacuado á Tarapaca y han llegado á Arica. El número de estos que ocupan este último punto y Tacna se eleva á 13.000.

Se asegura que el general Campero, con 10.000 bolivianos, ha ocupado San Pedro de Atacama, pero circula el rumor de que los chilenos habían vuelto á recuperar la plaza.

Una escuadra chilena bloquea á Arica. Los acorazados chilenos *Blanco*, *Encalada* y *Loa* han partido en dirección del Norte.

La *Gaceta* de hoy publica la siguiente disposición:

«*Marina*.—Real decreto concediendo al vicealmirante de la Armada D. Juan de Dios Ramos Izquierdo la gran cruz del Mérito naval con distintivo blanco.

«*Fomento*.—Real orden resolviendo el expediente promovido en el gobierno de la provincia de Valencia por el presidente de la junta de gobierno y el sindicato de la real acequia del Júcar, en solicitud de que se declare el preferente derecho que, para aprovechar las aguas de aquel río, tienen sobre las acequias de Escalona y Carcagente.

«*Ultramar*.—Real orden manifestando al gobernador general de la isla de Puerto Rico que S. M. el rey ha quedado altamente satisfecho del celo con que dicha autoridad realiza los desesos del Gobierno en favor de los intereses de la citada isla, y muy especialmente por la indemnización abonada á los que fueron poseedores de esclavos.»

Las subastas mensuales para la adquisición de títulos de nuestra Denda consolidada, verificadas ayer en la dirección, se han cubierto, admitiéndose proposiciones hasta el tipo de 15'44 en la ordinaria de amortización, y 15'43 en la extraordinaria por cuenta de corporaciones civiles.

En el Bolsin de anoche quedó el consolidado á 15'40 al contado y á 15'225 á fin de mes.

Por fortuna no es cierto, como se ha dicho, que al señor arzobispo de Sevilla se le haya amputado una pierna, si bien ha tenido que sufrir una operación dolorosa, verificada con toda felicidad y acierto por el distinguido médico Sr. Sota. El venerable y digno prelado sigue mejor, por mas que su salud no sea del todo satisfactoria.

A la comida oficial que tendrá lugar en Palacio pasado mañana, con motivo de ser los días de S. M. el rey, están invitados los ministros, los jefes de las legaciones extranjeras, los presidentes de los Cuerpos Colegisladores, los caballeros del Toison de Oro, los capi-

tanos generales del ejército y armada, los presidentes de los tribunales superiores, las autoridades civiles y militares, el cardenal arzobispo de Toledo, los directores generales de las armas y los altos dignatarios de la real Casa.

Los dos ó tres diputados cubanos que continúan asistiendo á las sesiones, no pidieron anteayer votación nominal al aprobarse el proyecto sobre la esclavitud por no haberse apercibido á tiempo de la pregunta hecha á la Cámara por el secretario de la Mesa. Tan exacto es esto, como que, terminada la sesión, les oímos lamentarse de ello, y sabemos que cumplirán su propósito cuando el proyecto se someta á la aprobación definitiva.

Es muy probable que el día del santo del rey se cubran las tres vacantes que existen en la insigne orden del Toison.

Se anuncia el próximo enlace de un título de Castilla que reside ordinariamente en Sevilla, con la huérfana de un banquero de Málaga, cuya fortuna se considera como la mayor de España.

También se anuncia el próximo enlace del senador Sr. Fontagut Gargollo con la hermana política del duque de Tetuan, doña Trinidad Vargas.

El Manifiesto de los demócratas verá la luz pública del 28 al 30 del actual.

Anoche se celebró el banquete con que el duque de Fernán-Núñez obsequió á los duques de la Torre. Asistieron los Sres. Navarro Rodrigo, Sagasta, Mazó, Alonso Martínez, León y Castillo, Núñez de Arce, Morillo, conde de Villanueva, conde de Vilches y Albaroda.

Después de la comida, los señores Alonso Martínez y Sagasta conferenciaron largo rato sobre asuntos políticos del día, y el duque de la Torre, acercándose á los dos, les dijo con tono jovial:—«¿Cuándo se entienden ustedes?» Y le contestó el Sr. Sagasta:—«Nos entendemos ya, general.»

Dice un colega de Zaragoza que ha sido detenida por la Guardia civil la criada del cura párroco de Murillo de Gállego y dos sujetos que la acompañaban, por suponerse autores del robo cometido en la casa de dicho sacerdote.

También han sido presos por la Guardia civil del puesto de Tauste tres sujetos, como presuntos autores del asesinato cometido en dicha villa el día 11 del mes pasado.

Dice un colega: «La dirección general de Agricultura ha dirigido hoy una importante circular á las provincias vinícolas, pidiendo, con destino á la de Málaga, barbos de las diferentes variedades de vid que se cultivan. Estos barbos se plantarán en los viñedos donde mas estragos haya causado la florera, y dentro de muy poco podrá conocerse de un modo cierto si existe en nuestro país alguna cepa que sea indómita ó resistente por lo menos á la acción del insecto.»

También se dispone en la circular á que hacemos referencia que se proceda á un reconocimiento facultativo en todos los viñedos de España, con objeto de conocer con exactitud si el mal existe en estado latente en alguna otra comarca.

Este reconocimiento lo practicarán el ingeniero agrónomo de la provincia y los vocales de la junta de agricultura y de la comisión provincial de defensas que el gobernador civil determine.»

Como ampliación á una noticia que daba un colega, relativa á la presentación en las oficinas de la

No lejos del río aparecía un gran edificio gótico con un elevado campanario; era el priorato de Santa Espina, donde Carlos VII residía en aquel momento.

El ejército sitiador estaba acantonado, una parte en el pueblo de Chatillon, situado al pié de la colina, otra parte en las laderas inmediatas en chozas de ramaje.

Sin duda había muchos seres despiertos todavía en aquel vasto espacio, y no pocos hombres erraban invisibles, meditando proyectos homicidas; pero todo parecía estar en calma; excepto cuatro ó cinco fogatas que se apagaban detrás de los árboles, ninguna huella se veía de la actividad humana.

Los bombarderos, que habían, á fuerza de brazos, arrastrado un cañón á la parte alta enfrente del castillo, cansados de ejercitar su destreza contra murallas de doce pies de espesor ó satisfechos de haber disidido contra la ventana del

ras de colores resplandecían en millares de luces.

Al mismo tiempo un cántico melódico, el sonido del órgano, voces suaves subieron lentamente hacia los dos observadores en medio de la calma profunda de la noche.

—Padre Benedicto, preguntó el baron, ¿á quién habeis encargado cantar los oficios á semejante hora?

—En verdad, monseñor, balbuceó el capellán, ignoro... Esta tarde, después del *Angelus*, yo mismo he cerrado la iglesia y tengo todavía las llaves en mi bolsillo.

—Pues, sin embargo, allí hay gente, y... escuchad!

Escucharon de nuevo. Los sonidos se debilitaron hasta confundirse con el murmullo de la brisa en los girasoles y parietarias que crecían sobre la vieja torre; pero la gran claridad no disminuía.

Se hubiese dicho que era un incendio interior; las figuras de los

pues de un momento de observación; el astro que domina me es desconocido y no me acuerdo de haberle visto en ningún planisferio celeste; pertenece, sin duda, á la clase de estrellas que llamamos *informes* porque no forman parte de ninguna constelación; pero por la manera que está colocada, su preponderancia sobre vuestra estrella es decisiva en este momento en que os estoy hablando.

—¿Y no podeis asegurarnos, reverendo padre, si esta influencia es favorable ó desfavorable?

—Es favorable; sin embargo...

—¡Por Cristo vivo! ¿Qué ocurre en la capilla? dijo adelantando el cuerpo por el hueco de una almena.

El padre Benedicto miró distraídamente hácia aquel lado, y quedó sorprendido.

Una gran claridad se veía en el interior de la iglesia, y las vidrie-

baron el tiro que había estado á punto de ser tan fatal al dueño del castillo, dejaban entonces reposar su instrumento de muerte.

El silencio de la noche no era turbado sino á largos intervalos por los gritos de los centinelas, que se repetían de trecho en trecho sobre las murallas.

El castillo, á su vez, tenía una apariencia de tamaño y solidez que debía tranquilizar á sus defensores.

Formaba un conjunto de maticos edificios, protegido por gruesas torres enlazadas entre sí por muros almenados.

En el centro se elevaba el torreón donde el baron y Benedicto se encontraban en aquel momento; el campanario de la capilla alcanzaba apenas á la mitad de aquella colosal construcción flanqueada de torrecillas y de ladroneras.

Lo escarpado de la colina hacia á la fortaleza inaccesible por tres

Deuda de unos cupones que por ciertos detalles hicieron sospechar de su legitimidad, consignamos los siguientes detalles recogidos en círculos bursátiles:

Los expresados cupones son de renta consolidada interior, y de las series B y F, como ya dijimos; proceden efectivamente de París; del reconocimiento pericial practicado resulta su falsedad y cuán justas fueron las sospechas del empleado, de bien escasa categoría por cierto, que fué el primero en exponerlas, y a quien se debe, por lo tanto, que no se defraudaran los intereses del Tesoro. La cantidad importe de los cupones falsificados no parece asciendo, ni con mucho, a la suma que en un principio se supuso.

Bueno es que se tenga presente. El general Martínez Campos y su señora estuvieron anteanoche en el teatro Español.

Dicho señor se ha excusado, por motivos de salud, de asistir al banquete que dió anoche el señor duque de Fernán-Núñez.

Han llegado hoy por la mañana, y en el tren de Andalucía, a Madrid los archiduques Reniero, Permanecerán en esta capital una temporada, y ocupan las habitaciones de la planta baja de Palacio.

Estado del tiempo.—El barómetro ha experimentado un alza rápida en nuestra Península y en Francia, y el rumbo y fuerza de los vientos ha variado también en las veinticuatro últimas horas. Reinan ahora suaves brisas de NE. en la región Cantábrica, viento moderado del E. en las costas de Portugal, NO. débil en las provincias orientales y calma casi completa en la meseta central. El cielo muy nublado en general y muy cerrado en algunos puntos, y la mar agitada en el golfo de León y tranquila en los puertos del Norte y Mediodía. El termómetro ha descendido notablemente en el Cantábrico, pero esta baja será momentánea, y es producida por las brisas del NE. que allí reinan.

La depresión, que persiste estacionaria en la Rusia septentrional, se va desvaneciendo lentamente, y las presiones son mas uniformes en toda Europa. La atmósfera recobra la calma en la Suecia y Noruega, Rusia y Alemania; el frío cede, el cielo cubrese de nubes, y la lluvia es frecuente sobre todo en Holanda y parte mas septentrional de Alemania.

Continúa presentándose como probable el tiempo lluvioso en todo el Occidente, inclusa nuestra España. Ayer llovió en Zaragoza, Soria, Oporto y Oviedo. Presión máxima observada a las nueve de la mañana de ayer, 771.2 milímetros en Albacete; mínima, 761.8 en Oporto.

Temperatura máxima a la misma hora, 13° en Tarifa; mínima, 12° en San Sebastián.

Máxima en Madrid, 10.1°; mínima, 3.7°.

Jamás se había visto en la villa de Vandrell la exportación de vino que se está haciendo este año: los franceses recogen todo el que produce aquella comarca, pagándole a 25 pesetas la carga, y lo llevan a su país para después de prepararlo convenientemente, devolvérselo con diferentes nombres: la plaza de la estación del ferrocarril de aquella villa está siempre llena de bodegas que esperan su turno para el embarque, y diariamente sale de dicha estación un tren especial cargado de vino; además del que se embarca en los trenes de carga ordinarios.

Ayer se acordó por gran número de periodistas y escritores desistir del pensamiento de dar un banquete y un concierto en obsequio de la prensa francesa por la imposibilidad de que asistan sus representantes a la fiesta. También se acordó celebrar un almuerzo en la posesión de *Vista Alegre*.

Telégramas.

París 20.—*Cámara de los Diputados.*—El ministro de Justicia, Sr. Carot, presenta el proyecto de ley relativo a la reforma de la magistratura. Conforme se anunció, según dicho proyecto, se suprimen un gran número de plazas de magistrados de las que existen actualmente. El ministro de Instrucción pública, señor Ferry, presenta después otro proyecto de ley relativo a la enseñanza primaria. Disyónese en él que esta sea gratuita y obligatoria para todos los niños franceses de ambos sexos. **Nueva York 21.**—Un telégramo de Augusta da cuenta de un nuevo conflicto surgido en el Estado del Maine.

Los fusionistas intentaron ayer penetrar en la Legislatura (Asamblea del Estado) alegando que ellos eran los verdaderos representantes.

Los republicanos que se hallaban dentro de la Cámara, en virtud de la representación que se creen legalmente investidos, negaron la entrada a sus adversarios políticos. Entonces estos apelaron a un medio que ha llamado vivamente la atención pública.

Alquilaban una sala destinada a espectáculos, y establecieron en ella, no solo el Poder legislativo, sino también el ejecutivo, pretendiendo que el Congreso federal de Washington reconociera su derecho y su organización.

Resulta, pues, que en el Estado del Maine están funcionando en este momento dos Poderes ejecutivos y legislativos, sin que el Poder federal haya intervenido aun para resolver este conflicto.

Londres 20.—El periódico de la tarde *El Pall Mall Gazette* dice, con referencia a un despacho de Roma, que el Papa está indispuerto, no habiendo podido dejar el lecho, a consecuencia de un fuerte resaca.

Añade que Su Santidad ha mandado preguntar por conducto del cardenal Nina, arzobispo norte-americano monseñor Macloskey, si era cierto que había recibido la visita del agitador irlandés Parnell, en Nueva York, pidiéndoles explicaciones sobre este asunto.

París 21.—El proyecto de ley presentado por el ministro de Instrucción pública, Sr. Ferry, en la Cámara de diputados sobre la enseñanza primaria obligatoria, propone tres penas para castigar la negligencia de los padres que no mandan a sus hijos a la escuela: Represión, publicación por medio de carteles y arresto.

Los niños pobres serán además socorridos. Los aumentos deberán satisfacer cuatro céntimos adicionales, y si fuese necesario un quinto céntimo sobre las rentas de los Municipios.

Londres 20 (noche).—Noticias de Rio-Janeiro, fechadas el 3 de Enero, anuncian que, a consecuencia de las excitaciones de la prensa para que el pueblo no pagase el impuesto de veinte reis por cada viajero en los tram-vías, estalló el 2 de Enero un gran motín. La muchedumbre destruyó algunos wagones y rala de los tram-vías, y disparó tiros de revolver sobre las tropas que cargaron para dispersar a los amotinados. Hubo tres muertos y treinta heridos entre los amotinados, los soldados y los agentes de policía.

El 2 de Enero hubo un segundo motín parcial, pero duró poco. Contestando a una diputación compuesta de los adversarios del impuesto sobre los viajeros en tram-vías, el Gobierno se negó a suprimir el impuesto de 20 reis.

La tranquilidad en Rio-Janeiro ha quedado restablecida.

París 21.—El 30 de este mes se verificará en el Hotel Continental de París el baile cuyo producto se destina a los pobres de Murcia y de París. La reina Isabel presidirá la fiesta.

Londres 21.—El *Times* de hoy pide que se celebre en Santiago de Chile una conferencia para conseguir la paz entre chilenos y aliados.

San Petersburgo 21.—El príncipe de Lobanoff, embajador de Rusia en Inglaterra, salió ayer de Berlín con dirección a Londres, después de haber conferenciado con el emperador Guillermo.

París 21.—El río Lutra ha tenido grandes crecidas a consecuencia del repentino deshielo.

El valle de Aushias está inundado. Los daños causados por la inundación en Saunier son de mucha consideración.

Londres 21.—El *Daily Telegraph* publica un despacho de Constantinopla asegurando que es inminente una crisis ministerial en aquella corte.

París 21.—Hoy se ha reunido la fracción llamada de la unión republicana, a fin de seguir tratando sobre la fusión de la misma con la izquierda de la Cámara.

Este proyecto tropieza con serias dificultades, pues varios diputados quieren atraerse a parte del centro izquierdo, y otros aspiran a ganar a su favor los elementos mas avanzados de la unión republicana.

París 21.—El Sr. Luis Blanc ha presentado a la Cámara un proyecto de ley amnistiendo a todos los condenados por los sucesos de Marzo, Abril y Mayo de 1871, y declarando que la amnistía completa se hace extensiva a todos los delitos políticos posteriores a la última.

Constantinopla 21.—Los últimos telegramas del general turco, Mukhtar-baja, dicen que de un momento a otro se verificará la entrega de Gusinge a los montenegrinos.

Londres 21.—Un despacho de Nueva York anuncia el alza de dos céntimos en los trigos. En esta plaza los trigos extranjeros han tenido la baja de un schelling en el espacio de una semana.

Firmeza en los precios en los mercados alemanes.

París 21.—Las heladas han causado grandes daños en los viñedos del Centro y del Norte de Francia, lo cual, unido a la filoxera, se cree que será causa de una malísima cosecha.

Sigue la firmeza en los precios de los vinos en los departamentos meridionales.

Las pretensiones de los propietarios son cada vez mayores, pues los especuladores lo han separado casi todo. Grandes arribos de vinos españoles en Ceste y Port-Vendres, vendiéndose a 43 a 45 francos.

Ninguna venta de vinos de Italia que ofrezca interés alguno.

Miscelánea.

En la calle de Sevilla (eran las nueve de la noche) ¿Quiere Vd. billetes, señorito?

—¿De qué clase?

—De la lotería nacional.

—Bien; dame uno y toma dos duros. Pero como la vendedora no tenía billetes, entró en la tienda mas próxima a que cambiaran un duro en pesetas. No tardó en salir la vendedora, y dirigiéndose al caballero que había tomado el billete, le dice: *Este duro es falso.* Afortunadamente el caballero...

mo sereno la replicó: elige entre ir a la prevención o volver a cambiar el duro.

La timadora prefirió hacer lo último, con tan buena suerte, que en un abrir y cerrar de ojos, y a cruce de manos hecho con gran rapidez entre el oscuro mantón que la cubría llevaba puesto, convirtió el duro falso en excelente moneda.

El caballero trató de entregar a la timadora a los agentes de la autoridad, pero como no pasaba en aquel momento por aquel sitio, desistió de su pensamiento.

Pues estas escenas pasan continuamente en las calles y sitios públicos, y no faltan cándidos que se dejan sorprender, unas veces por temor al escándalo, y otras por no adelantar nada.

Mucho pueden hacer los agentes de orden público mientras están paseando en los sitios que se les tiene destinados, porque una minuciosa observancia a ciertas gentes daría un gran resultado.

En la boca del lobo juguete cómico del Sr. Marsal, estrenado anoche en el teatro de Variedades, obtuvo un éxito muy satisfactorio. El inimitable Luján, las señoras Rodríguez y Rubio, y los señores Tamayo y Compte, hicieron con su buena interpretación las delicias del público.

Sección comercial.

Serrada (Valladolid) 19 de Enero.—Los precios en los vinos, sostenidos; el blanco y tinto de la última cosecha a 15 y 16 1/2 rs. cantaros; de la anterior a 20, 21 y 22.

Pocas transacciones por falta de consumo y elevados precios del trigo y otros artículos de primera necesidad.

ACEITES.

Aunque varias veces lo hemos dicho, no consideramos obligado repetir que esta granjería no ha gozado de prosperidad en el presente año. Las provincias catalanas y aragonesas están tal cual en cantidad, pero es muy mala la clase. Las de Valencia, por el contrario, han cogido poquísimo, y notablemente bueno. En el Mediodía solo la provincia de Jaén y la parte mas alta de la de Córdoba han tenido recolección abundante de fruto, con variedad en el rendimiento de la molienda, y clase inferior a la del año pasado. Así es que, según van desapareciendo los aceites viejos y cargando los nuevos en los mercados, se agienta una baja, debida a que estos no valen lo que aquellos.

No solo en los puntos de producción, sino también en las plazas de consumo, se piensa de esta manera.

Santander.—Sin noticias de actualidad. Precios anteriores que deben considerarse vigentes, a 46 1/2 rs. arroba en pellejos y a 48 en pipas.

Bilbao.—Regulares existencias y muy cortas ventas al precio anterior de 62 reales arroba.

Madrid.—De 41 a 48 rs. arroba en la estación del Mediodía.

Barcelona.—Entraron por mar 20 bodegas de Sevilla en el vapor «Guadiana» y algunas remesas por tierra; regulares existencias; corta demanda; los detallistas acaban de los grandes almacenes el artículo de sus tiendas a los precios siguientes, que ofrecen alguna declinación: por carga de 115 kilos, Andalucía, de 22 1/2 a 23 pesos fuertes (45 a 46 reales arroba castellana); Tortosa, de 23 1/2 a 24 (47 a 48).

Granada.—En bodega de 40 a 40 1/2.

Jaén.—De 43 a 41, centro.

Malaga.—De 41 a 42 en puertitas, y a 44 en bodega.

Sevilla.—Viejo a 38 1/2; nuevo a 37 1/2.

Lirera.—D. 40 a 41.

Habana.—Peralización en los negocios, por exigencias de alza: Precios del de Sevilla de 3 3/4 a 9 pesos fuertes arroba, con mucha oposición de los compradores; vendidas 4.000 botijas; existencias 70.000. Si los tenedores se obtienen en sostener sus pretensiones, será posible que los negocios queden de todo punto parados.

Sevilla.—Terminada la cogida, no cabe duda en el hecho de que el año ha sido corto en cantidad de fruto. Muy adelantada la molienda, permite ya decir que el rendimiento es mediano; como 3/4 de arroba en fagina de aceituna, por término medio, que no es mucho ni poco. En clase de los que desear en la mayoría de las partidas que se ofrecen a la venta. Los precios son lo que pueden ser, atendidas las circunstancias que dejamos expuestas, e aumento de las entradas y la cordedad de la demanda.

EXTRANJERO.

Rumania.—El Danubio se ha deshelado, pero lleva todavía una multitud de témpanos flotantes que hacen la navegación muy arriesgada. Por consecuencia, continúa casi inhabilitados los puertos de Galatz, Ibraila, Ismail y otros de aquel río. Algunos cargamentos que, sin embargo, pudieron salir, no bastaron para dar carácter a los negocios ni fijar precios.

Francia.—Opinan los labradores en su mayoría que el deshielo se está verificando en condiciones favorables para las sementeras. Las que estuvieron cubiertas de nieve, respaseon frescas y lozanas, con muy pocas excepciones; otras que no se hallaban en este caso, manifiestan haber resistido bien a las fuertes heladas del anterior Diciembre.

Mercedes rurales del interior. En alza, 17; irms, 47; en baja, 9.—En los puertos se esperan pocos buques de la costa atlántica anglo-americana, muchos de California y de Chile y mas de Rusia.—Paralización y precios vacilantes en Marsella, Burdeos, Nantes, Rouen y Dunkerque.

Inglaterra.—El *Mark-Lane Express*, de Londres, periódico esencialmente agrícola y muy autorizado en esta materia, manifiesta temer que el carácter desastroso del año 1879 deje indelebles recuerdos a los cuales no pueda tal vez hacerse superior el de 1880; que se ha inaugurado bajo buenos auspicios. No se atreve el acreditado colega de Londres a aceptar por completo el lisonjero criterio que los labradores ingleses tienen formado de sus respectivos semestres.

Sección religiosa.

SANTO DE MAÑANA.—San Atanasio y San Vicente, mártires.

Los mercados rurales del interior, basados sobre el juicio de que los campos van bien, tienen los trigos indigenas en esta forma: 10 puntos en alza, 25 firmes, 13 en caída nominal, ninguno en baja. Precio medio general, a la equivalencia de 20 a 21 50 francos hectolitro (41 1/8 a 42 1/2 rs. fanega); 15 a 20 céntimos mas que en la anterior semana. En las ventas por cargamentos continúa la paralización, debida al desacuerdo entre vendedores y compradores.

Por el *Ghika Odessa* piden a 56 1/2 schell. quarter (50 rs fanega), y solo dan a 54 (48 3/4 id. id.). El *Red Winter* se ofrece de 59 a 59 1/2 (52 1/4 a 53 1/2 idem, idem) y habrá compradores de 58 a 58 1/4 (51 1/4 a 51 1/2). A este tenor van todas las clases exóticas. Las indigenas en el *Mark-Lane* logran buen precio las de calidad aceptable, y no hay quien ofrezca un schelling por las malas, que son las mas.

Cotizaciones.—*Nueva York:* Trigos, por bushel de 35 litros, de 1.53 a 1.54 dollars (baja). Harinas, por barril de 83 kilogramos, de 5.90 a 6.10. Fletes de cereales para Europa a 4 1/2 schellines quarter de 217 kilogramos.—*Londres:* Firmeza de los trigos indigenas en *Mark-Lane*; exóticos, sin operaciones, ni precios.

Marsella: Trigos por 100 kilogramos, Nicopol, 29 francos; Chateau a 28.50, clase endeble; por 125 kilogramos, Irka-Azoff a 38.75; Irka Nicolaeff a 39.25.—*Burdeos:* Trigos por 80 kilos: Dos pais a 27.25 francos; Michigan blanco a 21.75; Red Winter a 26.50; precios casi nominales por falta de negocios.—*Rouen:* Alza de 60 céntimos por 100 kilogramos en los trigos extranjeros.

Alcance.

CONGRESO
Sesión del día 21 de Enero de 1880.

Abierta a las tres en punto de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Moreno Nieto, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

(Gran número de señores diputados ocupan los bancos. Los de las oposiciones continúan desiertos. En las tribunas poca concurrencia.)

Se dió cuenta de haber presentado la dimisión del cargo de ministro de Estado el señor conde de Toreno, y se leyeron los reales decretos admitiéndosela, y nombrando ministro de Estado al presidente del Consejo, Sr. Canovas del Castillo.

Se dió cuenta de que S. M. ha señalado el día 22 y hora de las tres de la tarde para recibir a la comisión del Congreso que ha de ir a felicitar al monarca con motivo de ser el día de su santo.

Se leyeron los nombres de los diputados que componen dicha comisión.

Se dió cuenta del despacho ordinario. Varios señores diputados presentan exposiciones, que pasarán a la comisión correspondiente.

Orden del día: Votación definitiva de varios proyectos de ley.

Se lee el de abolición de la esclavitud en Cuba, y a petición de suficiente número de diputados, se procede a votación nominal.

El Sr. Moreno Nieto se levanta y da posesión de la silla presidencial al señor conde de Toreno.

El Sr. Presidente (conde de Toreno) comienza su discurso manifestando que cuando los hombres públicos son elevados a tan alto puesto, lo son por sus merecimientos reconocidos; pero yo, que carezco de ellos, dice, no puedo explicarme esta elección sino por vuestra excesiva benevolencia, especialmente en estos momentos en que acabamos de perder, en mi ilustre antecesor, a un amigo querido y respetado por todos, que llenara una pagina brillante de nuestra historia como literato y como político.

Orozaga, Rios Rosas, Mon, Martínez de la Oza y todos esos grandes patriotas que han ocupado este sitio, tenían merecimientos sobrados para ello: yo creo que la benevolencia que me habeis dispensado es debida a vuestro respect, y consideración a los nombres de nuestros ilustres antepasados, entre los que no podemos olvidar al del conde de Toreno, mi padre, que tantos y tan grandes servicios prestó a nuestra patria, al hombre que con tanta constancia y abnegación defendió en 1808 la monarquía y la libertad. (Bien, bien.)

Yo he tenido ocasión de oír desde este sitio pronunciar discursos políticos y hasta programas; por fortuna no tengo yo necesidad de imitarlos: donde quiera que esté el partido liberal-conservador, allí estará el presidente actual de esta Cámara.

No obstante, me propongo dirigir los debates con la mas severa imparcialidad para que se sostengan a la altura debida, y conio que todos me ayudeis; los de la derecha con la fuerza del número, y los de la izquierda con su presencia en estos bancos y con sus votos. (Bien, bien.)

Yo, que fui uno de los pocos defensores de la amplia libertad de la discusión, cuando al discursar el proyecto del que hoy rige, hare que se observe con todo rigor, esperando el concurso de todos los señores diputados, y de su amor al rey y al sistema constitucional. (Aplausos.)

A propuesta del señor presidente, acuerda la Cámara, por unanimidad, un voto de gracias al señor vicepresidente, Moreno Nieto, por el acierto y discreción con que ha dirigido las sesiones durante la interinidad.

Se suspende la sesión para que el Congreso se reúna en secciones.

Eran las cinco.

Reanudada esta, se dió cuenta del nombramiento de comisiones.

Se levanta la sesión.

CULTOS.
Se gaba el Jubileo de Cua, en la parroquia de San Ildefonso, por la mañana habrá misa muy tarde; viasperas solemnes de su titular y la reserva.
En la capilla Real se celebrará a S. Vicente con misa mayor y manifiesto, y por la tarde se cantarán viasperas de San Ildefonso.
También se cantarán viasperas solemnes del Santo arzobispo de Toledo en las parroquias y en San Isidro.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés ó la de la Piedad en San Millán.

Bolsa de Madrid.

FONDOS PÚBLICOS.
ÚLTIMOS PRECIOS.
Del 20. Del 21.

Renta perp. y por 100.	15 35	15 40
Idem fin de mes.	15 35	15 42
Idem fin del próximo.	15 40	15 45
Pequeños.	15 32	15 35
Renta perp. exterior.	16 20	16 40
Pequeños.	0 00	00 00
Deuda amort. 2 0/0.	36 35	36 40
Pequeños.	36 05	36 10
Idem id. Exterior.	00 00	00 00
Material del Tesoro.	00 00	00 00
Deuda del personal.	00 00	77 00
Sisa del Ayuntamiento.	00 00	00 00
Billetes hipotecarios.	00 00	00 00
Bonos del Tesoro.	92 30	92 35
Idem, segunda emisión.	00 00	00 00
Id. cantidades pequeñas.	92 40	92 35
Resg. Caja Depósitos.	90 50	00 00
Compañía del E. H. 7 0/0.	00 00	00 00
Idem id. 6 0/0.	99 50	00 00
Oblig. del Banco y T.	98 25	98 10
Idem en pequeñas.	98 25	98 20
Idem serie exterior.	00 00	00 00
Idem en pequeñas.	98 60	00 00
Oblig. del Tesoro sobre producto de Aduana.	96 36	96 25
Idem id. en pequeñas.	96 35	96 25
Obras públicas 1858.	00 00	00 00
Ferrocarriles de 2 000 reales l. Julio de 74.	31 95	32 20
Id. id. l. Dto. de 1874.	00 00	00 00
Idem emisión de 1875.	00 00	00 00
Idem id. de 1876.	00 00	00 00
Idem id. de 1877.	00 00	00 00
Idem id. de 1878.	00 00	00 00
Idem id. de 20 000 rs.	31 50	32 15
Id. de Alcaz y Santander.	00 00	00 00
Grupo de España 1870.	278 00	271 50
Londres, 30 días fecha.	80 00	48 00
Paris, 8 días vista.	5 02	5 02

Descuentos de obras públicas.
Cartas de préstamo del 8.º grupo 4 por 100 id. id. 9.º id. 6.50 id.

Descuentos.
Cupones cinco vencimientos, 1.º de Enero de 1875 a id. 1877, 59 00.—1.º semestre 1.º de Julio de 1878, 67 50.—Exterior convenido, 30 de Junio de 1878 a idem de 1874, 64 50.—Id. corrientes, 31 de Diciembre de 1874 a id. 1876, 00 00.

Cambios sobre provincias.

PLAZAS	Del 20.	Del 21.
Albacete	1/4	Pamplona 1/2
Alcoy	par	Pontevedra 1/2
Alcantara	1/4	Reus 1/2
Alhambra	1/8	Salamanca 3/4
Asturias	1/2	S. Sebastian 1/4
Badajoz	par	Santander 1/4
Barcelona	1/4	St. Cruz 1/2
Bilbao	1/2	St. Felipe 1/2
Burgos	1/4	Santiago 1/2
Caceres	5/8	Segovia 1/2
Cadix	par	Sevilla 1/2
Cantabria	par	Soria 1/2
Castellón	1/4	Tarazona 1/2
Ciudad-R.	1/2	Toledo 1/2
Córdoba	par	Tudela 1/2
Coruña	3/4	Valencia 1/2
Cuenca	1/4	Valladolid 1/2
Gerona	1/2	Vigo 1/2
Gijón	1/4	Vitoria 1/2
Granada	par	Zaragoza 1/2
Guadalquivir	1/2	Zaragoza par
Huelva	1/4	Huelva 1/2
Huesca	1/4	Porto Rico 1/2
Jaén	par	Barcelona 1/2
J. de la C.	par	Barcelona 1/2
León	1/4	Barcelona 1/2
Lerida	1/4	Barcelona 1/2
Linares	par	Barcelona 1/2
Logroño	par	Hamburgo, a
Lorca	1/2	Idem 1/2
Lugo	1/2	Idem 1/2
Malaga	1/4	Idem 1/2
Málaga	1/4	Idem 1/2
Mérida	par	Idem 1/2
Ormaiztegui	1/4	Idem 1/2
Orense	1/4	Idem 1/2
Oviedo	1/4	Idem 1/2
Palencia	1/4	Idem 1/2
P. de M.	1/4	Idem 1/2

Espectáculos.

PARA HOY.
TEATRO REAL.—A las ocho y media. —Función 62.ª de abono.—Turno par.—Fausto.
ESPAÑOL.—A las ocho y media.—Turno 3.º impar.—Sainete.—El cielo y el suelo.—Fin de fiesta.
COMEDIA.—A las ocho y media.—Turno 3.º.—Adios, Madrid!
MARTIN.—A las ocho.—Dos reales de judías.—Zacatero... a tus zanatos.—La sombra del marido.—Hijo de viuda.—Baile, en val. de misa...

PARA MAÑANA.
ZARZUELA.—A las ocho y media.—Turno 3.º.—El copillo de las águilas.
VARIACIONES.—A las ocho y media. La quinta del tio Bartolo.—En la boca del lobo.—De Inés y el gato.
SALONES DE LA ALHAMBRA.—Gran baile de mascarada de nuevo de la noche a tres de la madrugada, y en el cual debutará una nueva pareja en competencia con todas las de su género.
MADRID.—1880.—Imp. de EL POPULAR, a cargo de F. Noz, Calle de las Huertas, núm. 70.

SECCION DE ANUNCIOS.

Suplicamos á nuestros correspondientes que fueron, y cuyos nombres publicamos á continuacion, se sirvan remitir á esta Administracion lo que aparecen debiendo á la misma.

- D. Juan Pedro Requena.—Baza.
- » Antonio Fontecilla.—Cazalla de la Sierra.
- » Francisco de P. Gomez.—Ubeda.
- » Andres Guerrero Vazquez.—Benamejí.
- D.ª Juana Ruiz, viuda de Conteras.—Cazorla.
- D. Miguel Elvira.—Arcos de la Frontera.
- » José Chazarra.—Torre vieja.
- » Enrique Guillén.—Alcoy.
- » Juan Gonzalez.—Carmona.
- » Tomás Aguilar.—Linea de la Concepcion.
- » José Nadal Martinez.—Cartagena.
- » Manuel Polo.—Villanueva de la Reina.
- » Rafael Molina.—Puerto-Real.
- » José Blazquez.—Id.
- » Abraham de Moses Attias.—Gibraltar.
- » Francisco Castaños.—Almendralejo.
- » Antonio Sanchez Martin.—Benamejí.
- » Antonio Morilla.—Cádiz.
- » Manuel Soto.—Andújar.
- Señora viuda de Menchaca.—Logroño.
- D. Juan Marcial.—Medina-Sidonia.
- » Mariano M. Valdés.—Gijón.
- » Antonio José Teixeira.—Lisboa.
- » Antonio de Rojas.—Sevilla.
- » Manuel Zambrana.—Almendralejo.
- » Angel Rivas.—Tardienta.
- » Fermin Perez.—Reinosa.
- » Francisco A. Llopis.—Almeria

Almacen de maquinas agricolas,

vitícolas, vinícolas, artículos para bodega, pesos y medidas contrastadas, vino del pago Fuente-lama.

POR M. DIEZ Y DIEZ.

SUCESOR DE SU HERMANO D. LUIS.

Calle 20 Febrero, núm. 6, frente al teatro Lope de Vega. — VALLADOLID.

Agrícolas para la recoleccion, conservacion, trituracion y moledura de cereales.

- Segadora «Imperial» por Samuelson, en hierro forjado; seis aguilardas, plataforma articulada, á 4.000 rs.
- Trilladora «Manso»; trilla 45 carros de mies en 10 horas; á 8.000 rs.
- Aventadora sistema inglés Tasker, y americano Aspwill desde 1.000 rs.
- Cribas núm. 8, contra escoruelo y terron, desde 500 rs.
- Criba «José» en madera, para abañar descenar y descantar, á 400 rs.
- Trituradores de grano para pienso, desde 250 reales.
- Molinos harineros á brazo, por malacate y vapor.
- Máquina molidora de pan para sopa, desde 160 reales.
- Acclereras económicas é inviolables, á 12 reales.
- Piezas de reposicion á todos y cada uno de los aparatos.

Agrícolas y vitícolas para arar, vinar, gradar, sangear, roturar, plantar, sembrar y regar.

- Arado «Howard» de una y dos ruedas, desde 320 á 750 rs.
- Idem «Lincoln» llamado «Jaen» de verdadera giratoria, desde 100 á 240 reales.
- Idem «Simplex» con una mancuera, sin cama ni timon, muy parecido al antiguo del pais, pero mas sólido y á propósito al trabajo ordinario, á 130 rs.
- Idem «Vitis» para arar viñas, de tiro por solo una caballeria, desde 180 reales.
- Idem «Simplex» de dos mancuera, cama y timon, desde 190 rs.
- Idem de diversas formas, americanos, ingleses y franceses.
- Gradas articuladas, desde 300 rs.
- Vinadores de tres y cinco rejas, desde 320 rs.
- Sembradoras centrifugas, 160 rs.
- Idem por carros, sistema «Smyde» de 9 rejas, 3.460 rs.
- Rodillos «Crosskil» y asentadores, desde 1.800 rs.
- Bombas de todas clases y figuras, portátiles y fijas, para pozos superficiales y hondos, arroyos ó rios, riego y contra incendios, centrifugas, aspirantes solo, é impelentes á la vez, desde 95 á 3.500 rs.
- Norias «Pfeiffer», desde 4.500 rs.
- Acclereras inviolables á 12 rs.

Piezas de reposicion para arados (incluso rejas y puntas) y cuantos aparatos se anuncian.

Nota. Esta casa facilita por encargo cuantos instrumentos, por movimiento á brazo, caballerias ó vapor se pretendan con destino á la agricultura, viticultura y bodega; para ello cuenta como correspondiente las principales fábricas y talleres de construccion en el reino y extranjero.

2014

Gran Exposicion de Devocionarios.

En la libreria de la viuda de Sanchez Rubio, calle de Carretas, núm. 31, hay un completo surtido con encuadernaciones de todas clases y de lujo, desde el precio de 4 reales á 1.200.

PERFECTO FELIGRÉS.

Oficio divino para todos los dias de precepto, en latin y castellano, con la Semana Santa y otras muchas oraciones. Devocionario completo en varias encuadernaciones, á los precios siguientes: imitacion chagrín, cortes dorados, 40 rs.; chagrín cruz, sin broches, 50; chagrín fino, con dos broches, 64; chagrín fino, con cortes cincelados, guardas de seda y dos broches de plata, 240 reales. Preciosas estampitas y registros de cintas para libros; Cristos finos de marfil, nácar y metal; rosarios finos y ordinarios, desde 4 rs. á 200; medallas de metal y plata, y todo lo concerniente al ramo de Devocionarios.

Especialidad en dicho ramo. (3.293)

PARIS L. LEGRAND VIENNA
PROVEEDOR DE VARIAS CORTES ESTRANGERAS
PARIS 307, rue St-Honoré, 207 PARIS

JABON-ORIZA

Produce una espuma fina y abundante con todas las aguas.
El mejor y mas suave de todos los jabones de tocador (dice el D.º O. RAYER) indispensable para conservar al cutis su suavidad y dulzura.

CREMA-ORIZA ORIZA-LACTE
para blanquear, suavizar y refrescar el cutis. | contra las pecas y las arrugas.
AGUA TÓNICA QUININA LEGRAND Y POMADA CON BALSAMO DE CORTIS
Preparaciones segun las fórmulas del Dr. CROISSANT para el aseo de la cabeza, regenerar los cabellos, impedir su caida y hacerlos crecer en muy poco tiempo.
En casa de los principales perfumistas y parafarmacias de España y Francia

¿Queréis conservaros siempre JOVEN y HERMOSA?

Emplead la VELOUTINE VIARD perfeccionada y obtendréis tersura, frescura, Afeitado. — Precios: con bota, 44, 29 y 17 rs. caja; — sin bota, 43 rs.

Única verdadera AGUA DE NINON VIARD

La recomiendan 30 años de éxito. Quitaa las Pecas, Barros, Fuego del rostro, Asoleo, Mascara é paño de preñez y con su accion del todo benéfica, blanquea la tez sin dañar el cutis.
Precios: 19 y 13 rs. — Paris, Pote VIARD *, 5ª, rue Auber.
Véndense en las principales perfumerias y tiendas de quincalla.

VINOS TINTOS Y BLANCOS

Premiados en la Exposicion de Paris de 1878.

CARMELO VASCO Y GALLEGO. Valdepeñas.

Esta acreditada casa remite sus vinos, poniéndolos en la Estacion del Ferro-carril, sin más recargo que los envases, á los siguientes

PRECIOS.

Clases corrientes, desde 12 rs. arroba, ó sean 16 litros. Superiores, á 20 rs. arroba, ó sea 16 id. id. Aguardiente seco de 35 grados, desde 60 rs. arroba, ó sean 16 id. id.

Vinos embotellados, de 50 á 60 rs. caja de 12 botellas. Limonada gaseosa, 7 rs. docena de botellas. Se hacen remesas de vinos desde 4 arrobas en adelante, y se remiten cajas de muestras con 12 botellas á 50 reales cada una.

Pagos al contado, con descuento en los pedidos que pasen de 4.000 reales.

Para garantizar que mis vinos no tienen /sulfuras, ramite, á todo el que lo solicite al hacer el pedido, un certificado de esta Ayuntamiento.

Compras y ventas de cereales, frutos del pais, maquinaria y artículos que convengan. (3.155)

Revista Agrícola-Comercial.

INDISPENSABLE A TODOS LOS LABRADORES

Publicará artículos y noticias de agricultura y los precios de todos los mercados de España, Ultramar y el extranjero. Estado de las cosechas, y tendencia al alza y baja de los mercados.

PRECIO DE SUSCRICION: 2 REALES AL MES.

DIRIGIRSE Á D. MARTIN PERILLAN MARCOS,

Prado, 15, principal izquierda.

BRAGUEROS

El mejor y único en su clase, para tener siempre, y sin molestia, reducidas las hernias, inventado por el Sr. Revillo, y construido por el ya acreditado artista D. Silverio Zaloga. Las presentes figuras dan una idea bastante exacta de este aparato contentivo.



Lo coloca y despacha, á medida del paciente, al primero, en su consultorio, calle de la Colegista 12, tercerca izquierda, y tambien á domicilio.

IMPRENTA

Calle de las Huertas, 70.

Se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos, obras, estados, membretes, prospectos, etc., etc., etc.; todo con prontitud y á precios muy reducidos.

Imprenta de EL POPULAR,
Huertas, 70.

EL C. AUSTRIO MATERNO.

ESTUDIOS TOXOLÓGICOS POR

EL DOCTOR LOPEZ DE LA VEGA.

Este interesante obra se vende al precio de cuatro reales. En casa de la Imprenta de El Popular, Huertas, 70.

AGENDA DE BOLSILLO,

verdadero inseparable, ó Libro de memoria diario para 1880, con el Calendario y la Guia de Madrid. Libro muy curioso y de gran utilidad, para uso de todos los negociantes, comerciantes, banqueros, etc., y en una palabra, para toda clase de personas. Precio, desde una peseta hasta 19 pesetas. Se hallará en la libreria extranjera y nacional de D. Carlos Bailly Bailliere, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las de provincias. (3.299)

APARATOS ELECTRICOS

ILDEFONSO SIERRA constructor.

Especialidad en teléfonos, electro-medicinales, campanillas eléctricas, para-rayos para edificios, tubos acústicos para establecimientos y sarruajes, objetos para grabadores. Libro, 8, duplicado.—Catálogos gratis. (1939)

Guia moral

de la juventud en materia penal, arreglada al Código y especialmente al libro II que trata de las faltas, con reflexiones, máximas y ejemplos morales para summa fácil inteligencia.

Esta obrita, que consta de un volumen en 8.º de 266 páginas, ha sido declarada de texto para lectura en los Colegios y Escuelas de primera enseñanza, y se vende á 4 reales ejemplar en rústica en las principales librerias de Madrid, y en casa del autor D. Indalecio Martinez Alcubilla, Horno de la Mata, 9, principal, á quien pueden hacerse los pedidos con libranza, y se servirán á correo vuelto.

El diamante de las niñas, libro de lectura para señoritas en los Colegios y Escuelas de primera enseñanza, ó sea la verdadera educacion que conviene á la mujer para llenar los altos fines á que está llamada en el mundo. Contiene historietas, máximas, pensamientos y ejemplos morales en prosa y verso, y sirve de recurso á la vez que de instruccion á las niñas para ser buenas hijas, cariñosas esposas y excelentes madres. El Diamante ha sido declarado de texto para lectura, y forma un volumen en 8.º de 476 páginas, vendiéndose á 8 reales ejemplar en rústica en las principales librerias de Madrid, y en casa del autor, don Indalecio Martinez Alcubilla, Horno de la Mata, 9, principal, á quien se harán los pedidos con libranza, sirviéndose á vuelta de correo. (3.154)

INTERESANTE

El agente de negocios colegiado, D. Mauricio Sanmartin, que habita en esta corte, calle del Espejo, número 4, principal, se encarga de gestionar el cobro de toda clase de créditos y cuentas que le confien.

ESPEJO, 4, PRINCIPAL

UN SUJETO que posee el francés, italiano y la teneduria de libros por partida doble desea colocarse, bien sea en esta capital ó en provincias. La persona que desee utilizar sus servicios puede dirigirse á la Redaccion de este periódico, donde informarán. (3.377)

A NUESTROS SUSCRITORES.

Por 12 rs. se mandan franco de porte las preciosas novelas tituladas:

A doce mil piés de altura (cuatro tomos).

La leyenda de los reyes (dos tomos).

La mejor recomendacion que podemos hacer será decir que su autor es el famoso y connotadísimo novelista D. Torcuato Tarrago y Mateos. Dirigirse, con su importe adelantado, á D. Miguel P. Garcia, Prado, 15, Madrid.

DUEÑAS
MÉDICO-DENTISTA
DENTISTA
Calle de Carretas, 7, principal.

CAFÉS DE LA COMPAÑIA COLONIAL.



PREMIADOS CON MEDALLA DE MERITO

en la Exposicion de Viena de 1873,

ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA Á ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS.

CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS.

DEPÓSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20.

SUCURSAL: Montera, 8.

MADRID.



AL BELLO SEXO,

DEPILATORIO INGLÉS.

Única composicion sin arsénico, para hacer desaparecer el vello en cinco minutos, sin perjudicar en lo más mínimo el cutis mas delicado. Treinta años de éxito es la mejor garantía que podemos ofrecer al público de los buenos resultados de esta preparacion. 16 rs. frasco.

Depósito general: Casa del autor, Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid.

CREMA DE VINAGRE.

COSMÉTICO PREFERIBLE Á

CUANTOS SE CONOCEN.

Con solo echar un chorrito en el agua de lavarse, la vuelve lechosa y propia para limpiar el cutis con perfeccion; sirve para quitar las manchas, rubicundeces y granitos que salen en la cara. Precio, 9 rs. frasco.

PAPELES PINTADOS.

Nuevas remesas. Dibujos bien elegidos. Colores permanentes. Esmerada colocacion. Los hay desde 2 reales pieza, en adelante.

Se mandan muestras á provincias.

11, GORGUERA, 11.

(2261)

Los Incendiarlos.

Interesante novela con seis bonitas láminas litografiadas, traducida de la quinta edicion francesa. Un tomo, 16 reales. Para los señores suscritores á EL POPULAR se dará en 10 reales.

Se halla de venta en la libreria de la viuda de Sanchez Rubio, calle de Carretas, núm. 31. (3.294)

Á LOS SEÑORES PROFESORES

INSTRUCCION PRIMARIA.

El Almanaque Santoral Católico Español para 1880, ilustrado con 366 grabados en acero, representando el santo de cada dia del año, con su biografía impresa al respaldo, es una bonita coleccion de premios para los niños, destinando la hoja diaria al que mas aplicacion demuestre durante el dia, pensamiento que muchos señores Profesores piensan realizar desde 1.º de Enero próximo.

Véndese á 12 reales en las principales librerias de Madrid y Provincias, y en la Administracion, plaza de San Nicolás, 7 y 9, Madrid. (3.368)

D. Quijote de la Mancha

SEGUIDO DE LA

vida de Miguel de Cervantes.

Cuarta edicion, la más completa publicada hasta el dia; con numerosas notas, adiciones, láminas y mapas, que nadie ha podido reproducir por ser propiedad de la Real Academia Española: cinco tomos; su precio 50 rs.

Nota. Para los señores suscritores á EL POPULAR, los cinco tomos 40 reales. Se halla de venta en la libreria de la viuda de Sanchez Rubio, calle de Carretas, 31. (3.292)

OBRA NUEVA.

LOS ORADORES DE 1869,

DON FRANCISCO CAÑAMAQUE.

Juicio crítico agri-dulce de la oratoria y la política de Aparisi y Gujardo, Ayala, Cánovas, Castelar, Echegaray, Figueras, Manterola, Martos, Moret, Olozaga, Pi y Margall, Posada Herrera, Prim, Rios Rosas, Rivero, Ruiz Zorrilla, Sagasta, Serrano y otros.

Un tomo de 400 páginas, 20 rs. en todas las librerias. A los libreros, 20 por 100 de rebaja hasta 10 ejemplares; desde 12, el 25. Dirigir los pedidos á los Sres. Simon y Oser, Infantas, 18, libreria, Madrid. (3.376)

MONTE SAN LORENZO.

Novela histórica, y del género de *Fabiola*, con la aprobacion de la censura eclesiastica: dos tomos con diez preciosas láminas grabadas en acero, 30 rs.

Para los señores suscritores á EL POPULAR, se darán en 24 reales. Se halla de venta en la libreria de la viuda de Sanchez Rubio, calle de Carretas, núm. 31. (3.296)